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PROCES-VERBAL 
ASSEMBLEE GENERALE DE LA FMVs 

 
Samedi, 1er avril 2023 - CERM Martigny 
 

 
L'Assemblée Générale est ouverte par le Président M. Alain Torrenté, il est 10h40.  
 
Le Président de la FMVs salue les personnes présentes et remercie le Club Motorisé de 
Martigny pour l'organisation de l'Expo-Moto ainsi que pour l'apéritif qui suivra. 
  
Il remercie de leurs présences : 

- le Président d'honneur FMVs, M. Marc-André Rossier 
- les Membres d'honneurs FMVs, MM. Florian Pellaud, Jean-Marc Daves, Frédéric Luy et 

Daniel Borloz 
- le représentant de la FMS, M. Pascal Gander 
- le Membre d'honneur FMS et Président du MC d'Anges Heureux, M. Bernard Bitschnau 

 
Sont excusés :  

- le membre d'honneur M. Jean-Louis Varone, le Conseiller d'Etat M. Frédéric Favre, le 
commandent de la Police Cantonale du Valais M. Christian Varone, la Présidente de la 
ville de Martigny Mme Anne-Laure Couchepin ainsi que le représentant Fonds du Sport 
M. Grégoire Jirillo. 

 
Le Président passe la parole à : 
 

▪ Mme Rosalie Pellaud, présidente du CMM pour son allocution de remerciement. 
▪ M. Pascal Gander, nouvellement élu au comité central de la FMS, tourisme, qui remercie 

les personnes présentes ainsi que la FMVs pour l'organisation de cette assemblée 
générale. 

▪ M. Mathieu Vouillamoz de la Police cantonale 
 
Le Président, M. Alain Torrenté demande une minute de silence.  
 
La parole est ensuite passée à Mme Kathrin Chapuis. L'ordre du jour ne faisant l'objet 
d'aucunes modifications, et l'appel des sections fait en rentrant, nous passons directement à la 
nomination des clubs présents et excusés. 
 
1.  Appel des sections, selon la liste du secrétariat, nombre de clubs 22. 
  
 Total des voix : 796  Présents : 443 
 
 6 clubs non-excusés, 1 club excusé, 2 clubs toujours membres mais plus actifs,  
 13 clubs présents, 25 membres individuels présents. 
 

 



 

2. Nomination des scrutateurs : Damien Gapany et Jean-Michel Berthousoz 

 

3.  Lecture du PV : la lecture du PV de la dernière assemblée n’est pas demandée. Le 
dernier PV est approuvé à l'unanimité. 

 

4.1 Rapport du Président : M. Alain Torrenté lit son rapport et remercie ses collègues du 
comité et les responsables des différentes commissions pour le travail effectué durant 
cette année 2022. Année qui a été chargée sur tous les fronts : deux championnats 
valaisans, de cross et de trial, ainsi que la 1ère édition du roulage voiture sur route 
fermée. Il remercie l'AMC de Troistorrents pour le coup de main donné lors de cette 
manifestation.  

 Une nouvelle sortie moto sur circuit en Italie a été mise sur pied et le Président remercie 
Jonathan Créa et Antoine Favre pour le coaching. 

 Les escortes ont fait un beau travail et en prime nous avons été sollicités pour le tout 
nouveau TDR féminin. 

 Le défi 2022 a été les 100 ans de la Fédération. La météo était de notre côté, le 
programme des festivités était alléchant, avec des concerts et des stands pour se 
restaurer, il y a même eu un super Enduro spectaculaire. Mais cela n'a pas suffi à faire 
venir les visiteurs. Il y a eu un grand manque d'intérêt de la part des moto-clubs, dont 
seuls ceux du CMM et de La Poya ont été présents, et de la part des exposants. Une 
déception pour tous mes collègues de la commission d'organisation qui ont donné du 
temps et de l'énergie pour mettre sur pied vos 100 ans.  

 De cette situation découle une réflexion, la Fédération a-t-elle toujours sa place ? 
Qu'attendez-vous d'elle ? Une réunion avec les Présidents de clubs sera nécessaire 
pour répondre à ces questions. 

4.2 Rapport du tourisme : M. Bernard Wehrle nous lit son rapport et remercie le Club 
motorisé de Martigny pour la parfaite organisation de la Fête des Champions. 

4.3 Rapport des escortes : M. Eric Caloz lit son rapport et remercie du fond du cœur tous 
ses escorteurs qui se lèvent par tous les temps et à des heures improbables pour 
rejoindre une manifestation et contribuer ainsi à sa réussite dans une belle ambiance. Un 
merci aussi à tous ceux qui travaillent souvent dans l'ombre. 

4.4 Rapport du caissier : M. Carmine D’Angelo nous lit son rapport, donne quelques détails 
par rapport aux résultats d'exploitation et remercie les vérificateurs de comptes. 

4.5 Vérification des comptes : Mme Monique Egger nous lit le rapport des vérificatrices 
des comptes. Elles remercient le caissier M. Carmine D'Angelo pour la tenue des 
comptes qui ont été clairement rédigés et présentés. Les comptes sont acceptés par 
l’assemblée à l’unanimité et la décharge est donnée au caissier ainsi qu'au comité pour 
les comptes 2022.  

4.6 Rapport secrétariat : Mme Kathrin Chapuis lit son rapport et nous informe qu'elle a 
repris la gestion des membres et compte sur les clubs et les membres individuels de 
l'informer de tous changements d'adresse ou autres corrections. 

4.7 Rapport du sport : M. Donato De Ieso nous lit son rapport et félicite les sportifs 
valaisans qui se sont distingués tout au long de l'année, tant en moto-cross, en trial ou 
en automobiles. 

4.8 Rapport de la commission marketing et Cligno: M. Thierry Bloch lit son rapport et 
nous informe de son retrait du comité. Il occupera le poste de la gestion de 
l’informatique. 

Tous les rapports des points 4 sont annexés au présent PV. 



 

 

5. Nomination des vérificateurs de comptes : Mme Sonja Richard a terminé son mandat, 
elle est remerciée pour son travail. Elle est remplacée par M. Yves Schneiter. Mme 
Monique Egger et M. Jean-Michel Berthouzoz restent pour 2023. 

6. Rapport de la commission CSR : M. Fabian Boulnoix lit son rapport, nous parle du 
stand tenu lors du rallye de prévention sécurité moto de la Police Cantonale et aussi des 
coaches qui sont disponibles pour tous les membres de la FMVs. Son rapport se trouve 
en annexe. 

7. Election du nouveau membre du comité : Le poste de la commission marketing et 
Cligno étant vacant par le départ de M. Thierry Bloch, le comité propose à l'assemblée 
générale de nommer M. Phothirath Phoukham responsable de cette commission : il est 
élu à l'unanimité. 

7a. Election pour le poste de vice-Président : Ce poste étant vacant au sein du comité 
depuis un moment, une proposition a été faite de la part de M. Donato De Ieso qui 
aimerait prendre également le poste de vice-président. Le comité propose donc à 
l'assemblée générale de nommer M. Donato De Ieso comme vice-président : il est élu à 
l'unanimité. 

8. Procès-verbal de l’AG de la FMS : du 4 mars 2023 à Sant'Antonino (TI). M. Phoukham 
Phothirath présent lors de cette dernière, nous relate ses impressions lors de cette AG. Il 
nous informe que la FMS, notre organisation faîtière, va changer son appellation en 
"Swissmoto" pour des raisons de visibilité. 

 
9. Délégué / rapporteur à l’AG FMS : Mme Véronique Tétaz est volontaire pour l’AG FMS 

2024 et se remet encore une fois à disposition. 
 
10. Admissions, démissions, radiations : M. Jean-Léon Andrey, Président du moto-club 

les Impecs Boys basés à Vionnaz nous annonce la dissolution du club. Ne pouvant plus 
pratiquer le moto-cross, sur la piste située sur le site de la gravière de l'Avançon, le club 
s'éteint. M. Jean-Léon Andrey prône à tous de rester uni au sein de la FMVs. 

 
11. Manifestations 2023 : Kathrin Chapuis nous résume les diverses dates de l'agenda des 

manifestations 2023 que vous retrouverez en détail sur notre site www.fmvs.ch. 

12. Désignation du lieu de l'AG FMVs printemps 2024 : Le moto-club Les Grenades aura 
le plaisir de nous organiser l'Assemblée Générale 2024.  

La Fête des Champions 2023 : aura lieu le 11 novembre 2023 et sera organisée par le 
moto-club La Navizance. 

13. Divers :   

▪ M. Donato De Ieso passe la parole à M. Philippe Nelson qui est venu nous présenter un 
événement exceptionnel. Il s'agit d'une épreuve mondiale de motos électriques qui se 
déroulera à Crans-Montana le week-end du 23 et 24 juin 2023 à plus de 2'200 m. 
d'altitude, le "E-Xplorer World Cup 2023". M. Nelson fait passer une petite vidéo de la 
manifestation prévue. Il y aura des stars ainsi que la télévision internationale. Il est à la 
recherche de bénévoles environ 70 pers. pour les essais le vendredi 23 et environ 100 
pers. pour les courses de samedi 24 juin. 

 

 

http://www.fmvs.ch/


 

▪ Mme Corinne de Kalbermatten du moto-club de Chamoson nous informe qu'il y a eu un 
changement d'affectation sur la piste de moto-cross de Chamoson qui devient zone 
d'intérêt public à la suite de la correction du Rhône et du service des eaux. Ils ont 
déposé un nouveau dossier à la commune afin d'obtenir une nouvelle piste. Leur dossier 
est en attente. Une discussion avec la FMVs sera faite prochainement pour les aider. 

▪ Suite à cette annonce, le membre d'honneur, M. Jean-Marc Daves s'insurge sur les 
fermetures de pistes ! Il fait une réflexion sur le nombre de motards qui roulent et qui ne 
font pas partie de la FMVs, c'est un mauvais ratio. Il propose de faire une campagne 
pour fédérer ces motards encore non-membre de la FMVs par "Seul l'Union fait la Force"  

▪ M. Pascal Gander prend la parole et rapporte qu'à la FMS ils ont le même problème. Il 
essaie de fédérer les motards et les invite à adhérer à la FMS ainsi qu'à la FMVs. 

▪ Mme Cathy Martignoni nous rappelle que nous avons un problème avec l'image que 
véhicule les motards, au vu des agissements des Hell's Angels, il faut donc se montrer 
comme des motards respectueux. 

▪ M. Alain Torrenté annonce que l'on va essayer de resserrer les rangs auprès des motos-
clubs et des membres et ainsi donner une meilleure image de marque des motards. 
Nous avons justement M. Phoukham Phothirath qui est la personne qui va nous 
permettre d'être présent autant dans des articles que devant les autorités. Nous allons 
nous atteler à faire redorer le blason des motards. 

▪ Le CMM prend la parole et avise qu'ils sont déçus car il n’y a pas beaucoup de 
promotion pour le tourisme. Le comité prend note. 

▪ M. Alain Torrenté annonce la date du jeudi 15 juin pour une séance des Présidents de 
clubs. 

▪ M. Pascal Gander intervient pour nous dire qu'ils ont les mêmes questions à la FMS, le 
tourisme a beaucoup de peine aussi. Il rappelle que le tourisme permet de découvrir de 
belles régions, des restaurateurs et fait développer la convivialité entre motards. Pour 
donner plus de visibilité pour le tourisme, ils ont organisé un concours des cols (130 cols 
en 11 jours > 6'000km). 

▪ Une demande est faite pour faire des flyers afin de recruter des membres. Également de 
la publicité par les médias et de mettre l'accent "que seul l'union fait la force" pour 
protéger notre activité, défendre l'intérêt du sport que ça soit thermique ou électrique. 

▪ Une proposition est faite pour aller à la place des potences à Sion pour y parler de la 
Fédération et de fédérer des nouveaux membres. 

▪ M. Fabian Boulnoix rappelle que chaque 2ème mercredi du mois, une balade qui est 
ouverte à tous de 19h-> 22h et encadrée par des coaches sera organisée à partir de 
mai. 

▪ M. Alain Torrenté passe la parole à M. Carmine d'Angelo. Ce dernier nous parle du site 
internet qui est devenu obsolète et qui doit être complètement refait. Suite à des offres 
reçues, le comité a retenu celle de l'entreprise Hiboo.com avec son offre d'un montant 
de Fr. 8'850.- et propose à l'assemblée générale de l'accepter. Admis à l'unanimité pour  
Fr.10'000.-.  

L'ordre du jour étant épuisé et la parole n'étant plus demandée, 

l'AG est levée par le Président M. Alain Torrenté à 12h35. 

 

Le président   La secrétaire 

Alain Torrenté                                                                                               Karin Laurent 

Conthey, le 11 avril 2023 


